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财政部17日发布《我国个人所得税基本情
况》报告，首度正面回应“个税起征点是否应该
上调”争议：大幅提高起征点后，高收入群体受
惠多，低收入群体的利益反而会受损。该报告
同时透露，根据经济发展情况、居民消费支出、
市场物价水平等变化情况，今后个税起征点还
将适时作出调整。

月薪2500元以下无须缴纳个税
这份由财政部个人所得税课题研究组撰写

的报告透露，2008年，年所得 12万元以上纳税
人自行申报的人数为 240万人，约占全国个人
所得税纳税人数的 3%；缴纳的税额为 1294 亿
元，占全国个人所得税总收入的35%；自行申报

人员多集中在电力、金融、石油、电信等部门，还
有公司股东、企事业高管等职业。

报告称，我国目前个税起征点为每月2000
元，“三险一金”均可在税前扣除，同时独生子女补
贴、托儿补助费、离退休工资等免征个人所得税。
以此计算，月薪在2500元以下者无须缴纳个人所
得税，而月薪为3000元、5000元、8000元、1万元
的纳税人，其应纳个税约为20元、175元、535元、
825元，税收负担（应纳税额/月工薪收入）分别为
0.7%、3.5%、6.7%、8.3%，均不超过10%。

提高起征点富人受益多
财政部这份报告指出，我国的个人所得税

始终贯彻“高收入者多缴税，低收入者少缴税或

不缴税”的立法精神，提高起征点不会惠及中低
收入者，反而会影响低收入人群的利益。

报告中称，如果目前大幅提高费用扣除标
准，受惠多的是高收入者，中等收入者得益少。
比如将扣除标准提高至每月 3000 元，月薪为
5000 元的纳税人税收负担每月只能减少 100
元，而月薪为 10万元的纳税人，税收负担每月
可减少 350元；若将扣除标准提高至每月 5000
元，月薪为5000元的纳税人每月能减少175元，
而月薪为10万元的纳税人每月能减少1050元。

提高个税起征点，困难群体和低收入者不
仅不能得益，反而成为利益受到影响的主要群
体。“个税主要用于补助弱势群体等，如果高收

入者缴税大量减少，国家财政收入也就减少，国
家对低收入群体的补贴以及社保、教育、医疗等
支出也都会受影响。”

“综合＋分类”税改还要等
报告提到，关于个人所得税改革，“综合与

分类相结合税制”是目标。这种税制是对部分
应税所得项目到年终予以综合，适用累进税率
征税，对其他的应税所得项目则按比例税率实
行分类征收。该税制模式既可较好地解决分类
税制存在的税负不公问题，但需要具备相应的
征管及配套条件，如果没有征管措施的配合与
保障，理论上较为公平的税制设计在实际操作
中反而可能带来更大的不公。 据《新闻晨报》

财政部：个税起征点将适时调整
如果大幅提高个税起征点，低收入者利益将受影响

桑兰：CCTV《面对面》让我怎么说爱你？
17 日，桑兰发表博文《CCTV <面对面>让

我怎么说爱你？》，文章内标题为《央视<面对面
>“造神”究竟为何？——求医需谨慎，看病需
对症、酌情》。桑兰对这期《面对面》提出了质
疑，认为节目中对一些细节表现的方法“太过业
余，并不符合新闻透视的常规”，并认为节目中
对李培刚的介绍“有误导观众的成分”。她说：

“希望CCTV的领导可以重视此事，对于一些涉
及医疗话题的节目要再三审阅，再三把关。”

高位截瘫11年的桑兰似乎久病成医，她以
自己的了解对“神医”发问：“我至少知道什么是
瘫痪。瘫痪有不同等级，节目里并没有说清楚，
而笼统地说成‘偏瘫和瘫痪’，这是误导。至于
完全性脊髓损伤，想治愈必须让中枢神经再生
和修复，任何推拿都不可能将神经修复，这是现
在根本无法攻克的医学难题。我受伤11年，到
现在为止根本没有任何进展，与1998年受伤时
相比反而差了许多，肌肉萎缩等问题依然存

在。所以，我现在拒绝一切‘神医’！希望广大
患者和那些虚假的医疗广告、软性广告斗争到
底！”她还透露，每年找上门的“神医”都不少，但
最后他们都是垂头丧气地离去。

“央视还准备邀请李培刚”
昨日，记者在卫生部网站上查询，看到卫生

部的医师执业注册信息数据中有李培刚的执业
信息。其中，执业类别是中医，执业范围是中医
专业，执业地点是唐山市按摩医院，注册时间为
2001年4月20日。另外，河北省卫生厅的网站
也可以查到惟一一个李培刚的信息，其中执业
类别是中西医结合，单位一栏同样是唐山市按
摩医院。李培刚的医生资格是否从唐山按摩医
院得到，目前还不清楚。

记者查到的资料表明，央视多个节目都曾
报道过李培刚。据央视一位不愿透露姓名的工
作人员称，央视接下来还有一些栏目准备邀请
李培刚做节目。 据《南方都市报》

“CCTV《面对面》让我怎么说爱你？”
桑兰不相信央视报道的“手到病除神医”

17日，新任广东省委常委、深圳市委副书记、代
市长王荣出席了“珠江三角洲地区人才工作联盟”
签约仪式，这是他 6月 12日获正式任命之后首度出
现在公众场合。当日10时15分左右，王荣到达签约
仪式现场，面对无数闪光灯，王荣始终面带笑容。不
过在仪式过程中，王荣从头至尾都没有发言。在王
荣首次公开亮相后，在深圳各大论坛中，网友不仅对
这位刚到任的市长表示欢迎，而且表达了各种期
望。其中，深圳房价问题成了网友的焦点话题。

▼网友的期望
公开资料显示，今年4月份，深圳房价已经涨到

了每平方米12902元。而今年前5个月，深圳二手房
成交量约521万平方米，超过去年全年的成交量，5月
份二手房房价甚至冲到了每平方米14653元的高位。

“希望王市长能顶住压力，把房价降下来……让大部
分人在深圳能安居乐业！”网友“心飞扬”这样呼吁。

论坛中，这样的呼声随处可见。网友“1314”说：
“机关事业单位工作人员住房的历史问题一直没有
解决，希望新市长不要再拖延。”网友“Szxg01”还提
出了更为激进的建议：“强烈要求新市长实施新政，
打击炒房。”而网友“三月风”则发帖《深圳新市长将
面对的难题与脱困建议》，文中建议新市长在“先行
先试”方面将高涨的房价作为切入点。

据《南方日报》

外交部：中方对亚行通过
涉中印领土争议文件强烈不满

昨日，外交部发言人秦刚就亚洲开发
银行执行董事会通过涉及中印领土争议地
区相关文件一事答记者问，秦刚说：“亚洲
开发银行日前不顾中方重大关切，通过了
涉及中印领土争议地区的《印度国别伙伴
战略（2009～2012年）》文件。中方对此表
示强烈不满。此举改变不了中印存在巨大
领土争议的事实，也不能改变中方对中印
边界问题的根本立场。中国政府强烈要求
亚洲开发银行当局采取有效措施，消除因
此造成的恶劣影响。”

此外，针对日本媒体关于朝鲜领导
人之子日前访问北京的报道，秦刚指出，
有关媒体报道的情况并不存在。关于六
方会谈问题，秦刚强调，只要是有利于通
过对话协商和平解决朝鲜半岛核问题，
有利于实现东北亚地区和平与稳定的事
情，中方都会一如既往、坚定不移地予以
推动。 据新华社电

公务车经费支出降低，
暂无采购宝马奔驰的计划

近日，中央国家机关政府采购中心有
关负责人表示，根据近年来国产自主品牌
汽车质量提高、销售价格下降的实际情况，
中央国家机关调低了公务用车配备标准，
一般公务用车由排气量 2.0 升以下、价格
25万元以内，下调至1.8升以下、价格16万
元以内；机要通信用车调至排气量1.6升以
下、价格 12万元以内，有效降低了公务用
车购置经费支出。

日前，有关媒体披露华晨宝马和北
京奔驰入围 2009～2010 年中央国家机
关汽车协议供货单。对此，该有关负
责人说：“汽车品牌进入协议供货目
录，只是一种供货资格，并不意味着采
购单位就将实际采购该类车型。按规
定，今年各级党政机关的车辆购置及
运行费用支出要降低 15% ，因此目前
没有采购宝马车和奔驰车的计划。”

据新华社电

卫生部回应“零度可乐致癌”
“按规定使用阿斯巴甜是安全的”

近日，“零度可乐所含甜味素阿斯巴甜
可能致癌”的报道引发社会关注。17 日
晚，卫生部食品安全综合协调与卫生监督
局有关负责人回应称：“按规定，在食品中
使用阿斯巴甜是安全的。对于国内外已开
展风险评估并有权威结论的物质，卫生部
不再对其开展重复的风险评估。”该负责人
表示，阿斯巴甜是被全球近 100 个国家批
准作为食品添加剂的甜味素和增味剂，一
些国家批准使用已超过20年。

昨日，“零度可乐”生产商可口可乐公
司对外事务副总监翟嵋表示，委内瑞拉卫
生部门已公布了“封杀”零度可乐的原因。

“祸首”并非社会普遍指认的阿斯巴甜，而
是另外一种甜味剂——甜蜜素，“但我们的
成分里根本没有甜蜜素”。 据《新京报》

近日，对央视《面对面》栏目报道的
“手到病除神医”李培刚，网友提出“希望
他能让受伤运动员桑兰站起来”。对此，
桑兰 17 日作出回应，她在博客中表示不
相信这样的“神医”。她说：“我只求这些

‘神医’们一定要手下留情，即便无法治愈
伤病，也千万别再给大家添更大的心伤。
人病了，很脆弱。但人更加脆弱的是一颗
心！”同时，桑兰也以一个媒体人的身份对
央视的报道提出批评。

最近，人们一直在努力却又无力地寻
找着李培刚，但包括记者在内，都还无法联
系到这位一夜成名的“神医”。在网上，有
自称曾接受李培刚治疗的网友说“确实被
治好了”，也有网友声称：“据我亲眼所见，
除了那些来的时候就已经能走的，再没见
过任何一个患者是走着出去的。”


